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年齢を重ねた自分達が共に汗を流した職場との繋がりを大切に!!

金沢市従業員労働組合・退職者会は、10月14日（土曜）にテルメ金沢（松島町）を
会場に、4年ぶりとなる第42回総会を開催し、退職者会の会員11名と現職執行部5名、
来賓3名が出席をしました。
冒頭、市従労 坂下 英之書記長 から情勢報告があった後、 栄田 淳一会長 ならびに
松本由紀夫執行委員長 による挨拶に続き、来賓として 自治労石川県本部 宮鍋 正志
中央執行委員長をはじめ、石川県議会議員の打出 喜代文 議員、石川県連合退職者会の
野村 昇司さん が挨拶を行い、野村さんの挨拶では「組織人員の減少による組
織の縮小が自治労の危機である。 この課題を違う角度から見れば、
もう一つの危機は、自治労運動を少しでも前へ進めようとしている役
員が減少しているということで、減少が進めば運動の前進が不可能と
なる。 これからは、現退が一致しなければ組織は成り立たないし、退
職者会が現役執行部に寄り添い、一緒に進んでいくその役割を一生
懸命果たしていきたい。」と述べました。

総会に先立ち、新役員が紹介され満場一致で承認されました。 新役員体制は、
再任用職員（世代）を基本に各所属から選出され、また、県政の場で退職者会として
の生の声を届けていただくため、新しく顧問として 打出 喜代文 石川県議会議員
が就任しました。
なお、新会長となった 福村 裕二 さんからは「総会の参加者が非常
に少ないのは残念である。
今一度、頑固ジジイ達が横の繋がりを持って、退職者会
を活性化したい！！」とユーモア溢れるたっぷりの挨拶で会場を大い
に盛り上げて頂きました。

その後 坂本 厚志事務局長 より、
第１号議案「2024活動方針（案）」を
はじめとする方針案が提案され、可決・
決定されました。
また、2025年に行われる第27回参

議院議員選挙に、現職の組織内参議院
議員 岸 まきこ氏（立憲民主党比例代表）を、さらには、2027年４月に行わ
れる石川県議会議員選挙に３期目に向けて 打出 喜代文氏 が出馬するもの
とし、金沢市従労本体と連携を図り、これまで以上に取り組むことが確認され
ました。

最後に福村新会長から『元気を持って運動に関わってい
けるよう、共にガンバろう！！』と述べて、参加者全員での
「がんばろう 」で総会を閉会しました。
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【活動方針】
＜組織強化の取り組みについて＞
金沢市従労退職者会は、自らの課題を進めつつ、退職者運動の拡大発展に寄与していく

ことは極めて重要であり、退職者会自身の社会的発言力を強め高齢退職者の諸要求実現
のため、自治労退職者会をはじめとする退職者連合に結集し活動を展開します。
また、平成31年度からは当会の永年会員制度が撤廃され、退職者全員が会員となること

になったことから、これまで以上に横の連携を構築し、更なる親睦が図れる企画を立案し、参
加者拡大に向け取り組みをすすめます。

＜金沢市従業員労働組合との連携について＞
新役員体制は再任用職員が大半を占める組織となることを踏まえ、市従労本体と連携し、

自治労及び自治労退職者会の方針を基本に退職者会の活動をすすめます。
また、定年延長制度が2023年４月より条例化されましたが、今後はさらに年金の支給開

始年齢が引き上げられる可能性もあることから、再任用任期満了後も雇用される仕組みを構築する必要があると考えます。
そのため、市従労本体と学習会等を通じて、新たな「再雇用制度確立」に向け前進を図れる取り組みを模索します。

＜金沢市従労結成80周年記念式典について＞
金沢市従労は、2025年に結成80周年を迎えます。退職者会としても記念式典に

は、全会員に参加を促すとともに、市従労と連携し、80周年を契機に、これまで取り組ん
できた「財政確立」「組織拡大」「男女平等参画」「福利厚生活動」を検証し、80周年ま
での２年にそれぞれの行動計画を策定して取り組みを強化します。

＜政治政策の取り組みについて＞
● 第27回参議院議員選挙について
2025年７月に任期満了する参議院議員選挙について、自治労組織内議員の「岸 ま

きこ」氏について自治労石川県本部からの推薦要請に基づき取り組みを進めます。
具体的な取り組みについては、金沢市従労本体と連携を図り、紹介者カードや退職者

会員宅への訪問を行い、候補者定着行動を展開します。
● 2027統一地方選挙について
石川県議会議員選挙については、３期目に向けて「打出 きよふみ」氏が出馬するもの

とし、金沢市従労本体と連携を図り、これまで以上の取り組みを行います。
● 会則の廃止及び新設について
会則の詳細等については、これまでの幹事会及び総会で議論・決定されてきた内容が

反映されていないこと、また時代錯誤の文脈等もあることから、これまでの会則を廃止し、
新たに新設することとします。


